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西安市酱菜厂职工姚建民 四年前在为
企业联 系业务时 ，因 车祸造成外伤性颈椎
病 ，经鉴定为七级伤残 。然而时至今 日 ，他的
一次性伤残补助金分文未得 。对于这笔钱的
兑付 ，厂方竟然给他打了张 白 条 。

1 月 12日 ，在西安市太华路纱厂 东 街
的一个巷 口 ，记 者
看 到 伫 立 在
寒 风 中 的 姚

建 民 。他告诉记者说
妻子 已 经退休 ，两个
孩子都十几岁 了还与
他们夫妻俩挤在一间
屋子里 ，其 中 大女儿
还是聋哑人 。家 中 收
入本来就十分微薄 ，
两个孩子上学花销特
别大 ，再加上他 自 己
因 伤看病治疗 ，日 子
过得甚是艰难 。

据姚建 民 反映 ，
1997年 11月 25日 ，

他因去高陵办理业务途 中 发生车祸 ，致使
颈椎关节脱位 ，经劳动部门鉴定为七级伤
残 。伤情略有好转后 ，他和家人曾 多次到厂
里要求及时 落实工伤待遇 ，总被厂方无理
推诿 。直至西安市劳动局信访办信访回执
摆在面前 ，厂方才答应开会研究后再说 。今
年 1月 11日 ，厂方根据《企业职工工伤保
险试行办法 》列 出 一张领款凭证 ，共计一次性伤残补助金 6432
元 。说话间姚建民扬扬这张 白 条苦涩地说：“厂里让我理解企业难
处 ，不兑现我也没办法。”

另 据姚建民称 ，厂里拒发住院伙食补助费 ，连最低标准也不
给 。如今他的颈部留有后遗症 ，每月 仍有医药费用开支 ，可厂里却
规定从今年 1月 份起不再报销他的工伤治疗费用 。

酱菜厂一位姓张的财务负责人称 ，关于姚建民的一次性伤残
补助金待厂里资金周转开了 自 然会予以兑付 ；而报销医药费厂里
已没这个规定了 ；伙食补贴问题等再商议后答复 。再说企业改制
了 ，想看病有医保撑着 。

姚建民告诉记者说 ，他的合理要求就这样被企业暂时没钱和
企业改制顶住了 ，但伙食补贴和医药费报销他要争取 ，至于这张
白 条他更要争取早 日 兑付 。我们期待西安市酱菜厂能遵守法规 ，
及早落实姚建民的工伤待遇 ，不要让其拿张 白 条四处奔波求助 。

■ 本报记者　宋 宗合

不 妨 来 一 次

“卸 任 演 说 ”

当 我们 送走龙年
迎 来 蛇 年 之 时 ，恰逢
不 少 企 业或 承 包 期 届

满 或 转 换机 制 。一 大

批 当 年 在 招 标 竞 争 ，
或 在 民 主 选 举 中 “中
举”的 经 营 者们 ，曾 面

对“臣 民 ”立 下 “宏誓 大愿”——任期 内 实
现 产 值 多 少 多 少 ，利 润 几 何 几 何 ，办 实
事 几 件 几件……因 此 赢 得 过 掌 声 和 信
任票 。时 过境 迁 ，“公仆 ”们 当 年 “就职 演
说 ”时 的 风 韵 犹 存。“主 人 ”们 对 “父 母
官 ”的 许诺也念念 不 忘 ，如数 家珍 ，记 忆
犹新 。

任期 届 满 ，绝 大 多 数 经 营 者 以 出 色
的 政绩 赢得 了 人们 的 信任 ，大 多 能 成 为
下 一 轮 的 承 包 人 ；也 有 一 部 分 经 营 者

“ 败走麦城”。还 有部 分饭碗 不 错 的 承 包
者 因 这样 那 样 的 原 因 ，不 再 愿 意 担 当 重
负 而 独 自 “下 海”；亦 或 成 为 他 企 股 东 。
按照 常 规 ，走也行 ，留 也罢 ，都要接 受发
包 方 或 控 股部 门 的 审 计 考 核 来 兑 现 奖
惩 。这些都是有 “约 ”在 先 的 。

笔 者 不 敢 苟 同 的 是 ，这 些 审 计 考核
一 类 的 卸任善后 工 作 ，往往是在 几 个部
门 或 几 个人之 间 的 小 圈 子 内 进行 的 ，远
不 如 上 任 时 那 样公 开 ，那 样 动 作 大 ；有

的 甚 至 暗 箱 操作 ，一 拖数
月 成年 ，最后 不 了 了 之或
一 走 了 之 。职 工 （股 民 ）对
其 审 计 结 果 的 真 实 性 往
往 不 太 放 心 。以 笔 者 拙
见 ，不 妨 让 卸 任 者 再 来 一
次 “卸任 演说”。请 审 计 者
或 控 股 者到 场 ，面 对职 工
或 股 民 ，言 不 必 多 ，就说

说上任 时提 出 的 目 标 实 现 了 多 少 ，未完
成 的 原 因 、责 任及如 何 处 罚 。权且 算 作
个 交代 。

“ 卸任 演 说”并 非 难 事 。对 那 些 政绩
卓著 的 经 营 者 尤 为 容 易 。但对政绩 平 庸
者 无 疑 又 是 个 伤 脑 筋 的 事 。然 而 。有 头
无 尾之 事 不 是 更 加 降低 了 包 保 经 营 本
身 的 价值 吗 ？尤 其 是 实 行 股 份 制 的 企
企 ，职 工 （股 民 ）大 多 着 重 的 也是 这 种
“ 卸任演说”式 的 经 营 效果 。　■李兵

中 铁一局 一 处 多 年 来十 分 关 心
贫 困 职 工 生 活 ，他们 一 方 面 在 重 大
节 日 里到 职 工 家 中 问 寒 问 暖 ，把党
的 温 暖送到 职 工 心 中 ，另 一 方 面 又
想尽办 法 帮 助 他们 建立 自 我 “造血 ”
机体 ，实 现脱贫 。图 为 局 工会主席 常
彦 杰 与 一 处 总 经理 马 新安等 到 特 困
户 李 雪 荣 家 中 看 望慰 问 的 情景 。如
今在 一 处铁鑫达宾馆上班 的 李 雪 荣
脸上也有 了 笑容 。

董清和　王查清　摄

西 安 市 劳动信 息 台——

养 老 保 险 可 查 询
本 报讯　西安市职业介绍

中心劳动信息台 自 开台以来 ，由
于其信息发布灵活高效及时 ，解
决了 以往 多 种服务形式的各种
不足和局限 ，使用 户享受到 “足
不出户 ，举指成功”的服务 。截至
目 前 ，已发布各类 用 工 、求职信
息 2万条 ，去年 1至 10月 份职
介成功 9533人次 、安置下岗 工
6218人次 。

去 年 10月 份该 台 还 增 设

养老保险查询业务 。目 前 已存
有西安市 50万在职职工、1万
离休人 员、18万退休人 员 的养
老保险资料 。需要查询者只需拨
通 8160135，输入 身 份证号码 ，
即可查知基本养老保险金在职
个人帐户 、离退休专管 、退休社
会化发放等项内容 。另外该台还
设有各种劳动政策 、法规问答等
静态信息条 目 3000余条可供查
询 。　■本报记者　宋 宗合

大 雪挡不住　真情暖人心
绥德县食品公 司 领导看望 贫 困 老职 工

本 报 讯

1 月 6日 ，绥
德县食品公

司总经理叶维智 、工会主席刘
守让 ，带着公司职工的浓浓爱
心 ，冒着纷飞的大雪 ，来到赵
家砭乡 张 王圪 〓村 张 圣 业

家 。
张圣业现年 85岁 ，是该

公司的离休职工 。去年 以来 ，
由 于多种原因 ，老人生活十分

困

难。公
司 领

导得知后 ，在企业经费十分紧
张的情况下 ，拿出 500元资金
带上一袋面粉专程看望了老
人。　■崎筠　宵 利

劳动法规政策知识竞赛优秀组织
单位 、优秀组织者 、优胜个人名单
一 、优秀组织单位 （共 28
个）：
宝鸡市总工会
咸阳市总工会
汉中市总工会
延安市总工会
渭南市总工会
铜川市总工会
西安市总工会
商洛地区工会
西北航空公司工会
电子工会
纺织工会
铁一局工会
烟草工会
航空工会
兵器工会
国防工会
建筑工会
有色工会
电信工会

邮政工会
财贸工会
电业工会
西北 电力工委
农电工会
森工工会
建材工会
交通部第二公路局工会
水电工程局工会
二 、优秀组织者 （共 16
人）：
王建国　刘献祥　肖 伟平
张世忠　权晓岚　胡建敏
刘志兴　刘德全　武春瑞
张树华　潘秀萍　温亚民
靳建设　王月 英　付改慧
刘建萍
三 、优胜个人 （共 72人 ）
张正安　吴宝生　张安堂
徐琐才　秦慧琪　宋雅丽
张晓虹　陈 卓　王改莲

粟春奇　马丽香　朱 虹
李 敏　赵晓江　王军
王 燕　刘延安　成启明
金敏华　田 铁岭　周至荣
王 华　郭 强　张王买
刘 伟　赵志科　李印安
吴惠存　杨秀莲　李书平
刘玉梅　安祥春　刘旺兴
黎 鹏　李新卷　王建国
王金 良　梁军民　严万义
何光远　严明 中　焦大勇
邓照祥　刘益权　张 玲
郑元骊　谭玉川　张玉坤
田 晓娥　王印刚　孙志红
康 莉　王玉霞　李宜平
石扬明　午泽英　羊玉兰
李蓉青　毕卓雅　常佳洁
吴永乐　槐立发　唐 玲
杨彩芳　薛爱梅　李爱琴
徐 军　孔凡明　刘 芳
张万钟　王 莉　吴 伟

一 顿

夜餐

1 月 8日 凌晨 4点 ，安康
机务段张蒙拖着疲惫 的 身 体
来退勤 ，调度 员 问他：“老张 ，
饿不饿？”

张 师傅有 气无 力 地 回
答：“跑了一辈子的车 ，哪次
走夜车不是饿得肚子咕咕
叫 ？饿又有啥办法。”

“那我带你去吃饭。”
“ 嘿 ？这半夜三更在哪儿

找饭吃？”张师傅疑惑地问 。
调度 员 笑嘻嘻地对 叫 班

员 小 王 说 ：“带 张 师 傅 去 吃

饭。”张师傅嘀咕 ：倒要看他们
搞啥名堂 。

小王把二人带到调度室
后面的一座新修的食堂里 。只
见 光亮的地面上摆着十几张

新 餐 桌 ，一
摞 整 洁 餐
具 放 在 东
墙 角 。当 班
的 刘 师 傅
穿着整洁的作业服 。小王替张
师傅要了饭 。刘师傅围上围腰
就拿起炊具 。她一边做饭一边
激动的说：“职工食堂原建在
家属 区东边 ，距调度室至少有
一里路 。每次给上长班的职工
送饭 ，我们挑着锅碗瓢桶，过
天桥 ，下 45步阶梯 ，穿过 8条
股道 。好容 易把饭菜送到 ，但

已凉了 。尤其是冬天 ，职工意
见大得很 。我们也为难 。去年
段上 搞 “三讲”，让职工 提 意
见 。我们抱着试试看的心态反
映了情况 。段上说职工生活是
头等大事 ，立即在段内修了个
职工食堂 ，实行 24小时值班 。
以 后职工随时都可 以吃上 可

口 的饭菜。”刘师
傅心 灵 手巧 ，转
眼功夫就端上两
碗香喷喷的热面
条并叮嘱：“少啥
味道 只 管说 ，多
提宝贵意见。”

张师傅吃完面条 ，感激地
说 ：“深 更 半夜麻烦你 ，辛苦
了。”刘师傅说：“这算什么 ，你
们火车司机才辛苦呢 。大战春
运 ，安全就拜托你们了。”

二人高兴地走出 食堂 ，外
面虽寒冷无比 ，心里却是热乎
乎地的 。

■ 赖 长 贵
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据 新 华 社 电　电信
市话明细帐单到底该不
该打 出 来 ？这个久拖不
决的问题可能会在浙江
率先明 确下来 。这是记
者从近 日 召开的浙江省
物价工作会议上获悉的
消息 。

今年 1月 1日 开始
正式实施的《〈浙江省消
费者权益保护 法 〉实施
办法》明确规定 ，电信等
公用企业向消费者收取
费 用 时 ，“应 当 按 照 规
定 ”提供明 细项 目 收费
单据。物价 局有关人 士

表示 ，电信收费 清单制
度 ，当 然包括市话清单 。
该负责人 表示 ，虽 然这
件事比较 困 难 ，但在今
明 两 年 ，一定会解 决这
个问题 。

此外 ，今年浙江省
不少省级医院 已经开始
实施收费清单制度 ，但
住院病人的清单上还只
是笼统地写着治疗费 、
手术费 、护理费这些项
目 。今后 ，物价部门打
算让医院把这些让人看
不懂的项 目 解释清楚 ，
包一块纱布 、用一张创
可 贴 多 少 钱 都 要 标 出
来 。
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咸阳市燃气热 力 设计研究院成立于 1995年 3
月，是目前咸阳地区 唯一具有燃气设计资格的设计

院 。

在短短的几年里 ，该院从小小的设计室
迅速发展壮大 ，已初步具备承担大 中 型燃气
工程设计能力 。现有高级工程师 2人 ，中级技
术职称 6人 ，初级和员级人 员 6人 ，专业技术
人 员 占职工总数的 70%以上 。下设的主要机
构和部门有 ：办公室 、经营发展部 、技术开发
部 、财务预算部 、燃气规划设计室 、工商站场
燃气室 、热力设计室等部室 。该院在陕西省重
点工程建设项 目——咸阳市城市天然气输配
工程建设 中 做 出 了 重要贡献 ，自 身也得到了
锻炼和提高 ，取得了 “一年上一新台阶 、五年
迈了三大步 ”令人瞩 目 的成绩 ；现在为独立的
法人企业 ，注册 资 金达 50万元 ，拥有 固 定 资
产 40余万元 。到 目 前为止 ，他们相继承担了
咸 阳市天然气一期工程可行性研究 、咸阳焦
化厂煤气利用工程可行性研究 、咸阳 彩虹 电
子配件 厂 、西安咸阳国际机场等专用调压计
量站和三原县城市天然气门 站 、泾阳县城市
天然气输配工程可行性研究 、咸阳市天然气
二期工程可行性研究 （与化工部 第六设计院
合作 ）以及杨凌 、银川等地市部分燃气工程和
咸阳市一期工程所有管 网和居民 、公共福利
和工业站场等大 中 型燃气工程设计任务 ；开
始时并没有什么专业设备 ，从三个人起家 ，靠
手工绘制 图 纸 、骑 自 行车跑工地等原始作业
方式 ，到如今具有一定规模 ，人 员 、资金充足 ，
专业实力雄厚 ，全面实现办公 自 动化，CAD出
图率为 100%。目 前拥有的主要办公设备 ：笔
记本 电 脑两台 、实达 767超越 3654P等 图形
计算机工作站十台 ，国 光 SGT—100型绘图机
两台 、惠普 DJ430型 电脑绘图机两台 ，彩色喷
墨打印机两台 ，清华紫光彩色扫描仪一台 ，夏
普 780型传真机一台 ，大型多功能绘图 、装订
台一个 ，桑塔纳 2000及长安之星面 包车各一
辆以及其他办公设施 。

几年来 ，该院一贯坚持不仅要立足和 占 领咸阳
市的天然气市场 ，同时积极向 周边省 、市 、县扩展业

务的原则 ，在积极钻研燃气工程技术新动向 、密切关
注天然气事业的发展方向 的 同时，虚心向各兄弟单

位学 习 ，取长补短 ，既交流了技术 ，又锻炼了
设计队伍 ，在不断地摸索和实践中 ，提高了技
术 ，积累 了 经验 ，壮大了 力量 。他们通过在具
体工作过程 中 及时与大型设计院 （如 中 国市
政工程华北设计院 、西南设计院 、中 国石油天
然气总公司 四 川石 油 设计院 、化工部第六设
计院等 ）进行技术咨询与合作 ，同时也积极参
与 国 家建设部和省燃气协会等主管部门 以及
燃气设备生产厂家组织的各种学术讨论会与
技术交流活动 ，不断学 习 和吸收其先进的经
验和方法 ，并结合 自 身的特点和优势 ，创造性
地建立起并不断完善 自 己 的一套模式 ，受到
同行和上级的重视 。该院专家和技术人 员分
别在 国家大型专业刊物和省 、市级专业杂志
上 多 次发表技术论文 。其 中 一部分具有很大
的学术研究价值或在实际工程应用 方面具有
实用价值 。自 成立 以来连续 6年被咸阳市公
用事业局 等上级部门评为 先进单位 。在 1999
年 由 省建设厅部署的咸阳地区设计单位资质
年检 中 ，尽管该市有两家设计单位被 吊 销了
设计资格 ，但该院作为 当 时全市 27家丙级以
上设计院 、所唯一上报升级的设计单位 ，于 当
年底 由 省建设厅特批为 “设计暂乙级 ”资格 ，
2000年 9月 提前晋升为正式乙级资格 。该院
总工程师卢凯同志为 中 国 燃气学会委 员 ，院
长高超文 同志兼任咸阳市天然气公司副总工
程师 ，是咸阳市青年企业家协会会 员 ，省燃气
协会技术咨询委 员 ，近期又 获得陕西省重点
工程劳动竞 赛先进个人荣誉称号 。该院还是
全国塑料管道工程技术情报网 网 员单位 。

回顾昨天的每一滴汗 水都无比珍贵 、为
明天的每一次付出都尤为值得 。短短几年 ，从
艰难起步到迅速壮大 、崛起 ，该院走 出 了 一条
广阔而特别 的发展之路 ，路漫漫其修远兮 ，今
天历史赋予这个跨世纪的 群体以 重任 ，在迎
接 西部大开发这个历史性的机遇 里，他们一

定能为陕西省重 点工程建设 ，为西气东输工程做 出
更辉煌的成绩 。　（王 清 丽　刘 冰 ）


